

■ Magicien de la couleur, François Maes réside dans le hameau de Cauvas.

Photo TH. M.

« Ma peinture raconte des histoires... »

Entretien | François Maes a installé son chevalet et ses pinceaux à Salindres.

'est un artiste peintre qui se veut hors du temps, ni figuratif ni abstrait, loin des modes éphémères mais sur le chemin d'un surréalisme pétillant, explosif, tourbillonnant, enlaçant ou enivrant, mais aussi ténébreux et angoissant. François Maes a confié à Midi Libre ses convictions.

Vous êtes installé dans la région depuis combien de temps?

Cela fait cinq ans que nous sommes installés dans le hameau de Cauvas à Salindres. Mon épouse Arlette qui est sculptrice et moi-même qui suis peintre, sommes de nationalité belge. Nous habitons en France depuis 45 ans et nous avons passé plus de temps ici qu'en Belgique.

Votre esthétique?

Je peins depuis 35 ans dans presque toujours la même déclinaison artistique, une espèce de surréalisme contemporain où je rajoute quelque chose qui se rapporte à la vie contemporaine présente ou passée.

Quelle est l'originalité de chacune de vos toiles?

Dans les grands formats que je conserve dans mon atelier, chacun d'eux porte un titre précis: La grande marée, Big Brother, Impossible dream, L'année zéro... chacun est à l'origine d'un événement qui a engendré sa création.

Comment le définissez-vous?

Je suis comme un romancier parce que je peins d'abord pour moi et je me raconte des histoires. Je crée toute une histoire picturale et spatiale autour d'une anecdote.

Des toiles à messages?

Chacune de mes toiles contient de l'actualité et un message qui est quelquefois caché et très personnel. C'est parfois traité de façon dérisoire avec des touches d'humour et beaucoup de couleurs.

Quelles techniques utilisez-vous?

Je peins exclusivement à l'huile avec un vernis satiné et des couleurs vives faites avec de nombreux jus. L'effet de la couleur rend les choses un peu moins tristes alors que l'on voit actuellement tellement d'événements sombres...
Je crois que la couleur peut faire un peu sourire la vie et le lieu où se trouve le tableau.

Vos projets d'avenir?

Durant le mois d'août, j'ai exposé en Catalogne dans le cadre des Rencontres Européennes des Artistes dans la citadelle de Rosas, à côté de Figueras. Dans les mois à venir, je vais avoir l'occasion de montrer mes toiles dans certains lieux de la région. On en reparlera.

Recueilli par THIERRY MARTIN

▶ Contact. Site internet: http://www.francoisleon-maes.com